



entre los pueblos de América y la España, para dar mayor auge á nuestro movimiento mercantil, y para garantizar contra todas las eventualidades, la integridad y la tranquilidad de los dominios que todavía conservamos en aquella parte del mundo.

El tratado con la república argentina (dice), es un paso mas en este camino; los términos, por otra parte, en que se halla concebida aquella convencion, no solo dejan perfectamente garantidos los derechos internacionales de España y los individuales de nuestros hermanos que viven en el territorio de la misma república, sino que contribuyen á elevar nuestro crédito, descargándonos de una parte considerable de la deuda que la república acepta como suya y la incluye entre las mas privilegiadas. La política española en América tiene ya una base bastante fuerte en que apoyarse, y nosotros esperamos que esta base se dilate mas y mas.

Un artículo soberanamente injusto publica el Morning Post del 23.

Occupándose del debate habido en la Cámara de los lores con motivo del nombramiento de un cónsul para Mozambique, habla de la trata de negros, supone que esta ha tomado grandes proporciones, y estraña que Inglaterra Francia y los Estados Unidos consentan á España la continuacion del tráfico.

La mejor respuesta á tan injustas suposiciones son los hechos.

Mientras el Morning Post con impoederable ligereza cree al gobierno español cómplice de las proporciones que haya adquirido la trata, si es que en efecto se ha aumentado, las autoridades de Cuba, secundando los deseos de la metrópoli, persiguen á los buques negreros con tan buen éxito, que segun carta del 5 de junio que tenemos á la vista, pocos días antes un buque de guerra habia apresado una goleta con 300 negros.

Mientras el Morning-Post habla sin razon las autoridades de Cuba obran con justicia.

La estafeta ha salido ayer de Paris.

Ha llegado al puerto de Cartagena la corbeta Nazarrado.

Anoche hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Algeciras 3.—En la anocheada de ayer fundaron en esta bahía, el vapor «Leon» y convoy de Tetuan, obligados á abandonar aquella rada por el mucho viento y mar del E. que reina.

La goleta «Edetaua» continúa aqui por la misma causa.

Hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que nuestro corresponsal de Paris esid de aquella capital á las diez de la noche de ayer y que nos comunica noticias importantes.

Paris 3.—Los funerales del príncipe Gerónimo se han celebrado con gran pompa en medio de una gran concurrencia en que se veía á los embajadores de todas las naciones.

Despachos recién llegados de Roma anuncian que el Sumo Pontífice ha visitado las fortificaciones de Civita Vecchia en medio de las aclamaciones de la poblacion.

El programa del nuevo ministerio napolitano está redactado sobre las siguientes bases:

Confederacion italiana tal como la habia propuesto el emperador Napoleón.

El objeto de esta Confederacion es esencialmente defensivo y tiende á garantizar la autonomia de cada Estado al mismo tiempo que á favorecer la unidad nacional.

También anoche recibimos á hora avanzada los DESPACHOS siguientes del extranjero:

Londres 2.—Dicen de Berna, que el Consejo federal debe someter únicamente á la conferencia la cuestion de saber si conviene á los intereses de Europa dejar á Francia el paso del Simplon, sin nuevas garantías. En caso de que esta cuestion no tenga una solucion satisfactoria, Suiza tomaria acta de las declaraciones de Francia, de que respetará el artículo 92 del acta final del Congreso de Viena, y pedirá la inscripcion de sus reservas y del sosten de sus derechos de garantías en un protocolo.

Parece que la casa de Baring y compañía no darán á conocer la resolucion acerca del empréstito ruso hasta conocer si se han recibido muchas suscripciones en Amsterdam.

Nápoles 2.—La ciudad continúa tranquila y no han vuelto á reproducirse los desórdenes. El estado de sitio se ha hecho necesario, para que el gobierno pueda contener á los promovedores de motines por una parte, y por la otra la mal entendida adhesion de los lazzaroni hacia el monarca.

Turin 2.—Nada se sabe aun de fijo acerca de la proyectada alianza sardopolitana.

Berlin 2.—Hay esperanzas de una reconciliacion entre nuestro gabinete y el de Viena.

Paris 2.—Los diarios ministeriales desmienten dos noticias falsas que han circulado. La una que el baron de Brenier embajador francés en Nápoles se tuvo que refugiar á bordo de la escuadra francesa, y la otra que el vicealmirante francés habia tomado disposiciones para desembarcar las fuerzas que tenia á sus órdenes.

### SEGUNDA EDICION.

#### A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Por un real decreto que aparece en la Gaceta de hoy, se autoriza al ministro encargado de los negocios de Ultramar, para contratar en pública subasta el servicio de la conduccion de la correspondencia por medio de buques de vapor, entre la Peninsula y las islas de Cuba y Puerto Rico, cuyo contrato provisional termina en el mes de setiembre próximo. El contenido del real decreto y el pliego de condiciones que acompaña, son los mismos que rigieron para la primera subasta.

De real orden se ha determinado que la conduccion de la correspondencia entre la Peninsula y las islas de Cuba y Puerto-Rico se haga por medio de ocho vapores de 1,900 á 2,100 toneladas y de 500 caballos de fuerza, que deberán adquirirse al efecto y que se despacharán de Cádiz á la Habana y viceversa dos veces al mes; debiendo entenderse la direccion de Ultramar con los ministerios de Marina y de Hacienda para la construcción y pago de los referidos buques, así como una vez terminados estos para la organizacion del servicio.

Han sido declaradas legítima y subsistente la carga de justicia de 2.310 rs. annos á favor de D. Tomás de Menderichaga, y caducada la de 1.000 rs., que percibía el cabildo eclesiástico de Bilbao.

Por el ministerio de Fomento se acaba de expedir una real orden disponiendo que á los aspirantes al título de practicantes se les exijan los estudios prácticos siguientes:

- 1.º Sobre el arte de los vendajes y apósitos mas sencillos y comunes en la cirugía menor.
- 2.º Sobre el de hacer las curas por la aplicacion de varias sustancias blandas, líquidas y gaseosas al cuerpo humano.
- 3.º Sobre el arte de practicar sangrías generales y locales, la vacunacion, la perforacion de las orejas, escarificaciones y ventosas, y de aplicar á la cutis tópicos irritantes, exutorios y cauterios.
- 4.º Sobre el arte de dentista y de la pedicura.

Los aspirantes habrán de acreditar haber hecho estos estudios con matrícula previa, sirviendo de practicantes por espacio de dos años en un hospital que no baje de 60 camas, que está ocupadas habitualmente por mas de 40 enfermos.

Los que actualmente aspiren á este título por sus estudios anteriores bastará que acrediten haber hecho los espresados estudios siguiendo como oyentes dos cursos en las facultades de Medicina, y sirviendo de practicantes en los hospitales de las clínicas ó en otros del mismo pueblo dos años á lo menos.

Estos aspirantes sufrirán un examen práctico de las materias que han de ser objeto de sus estudios, cuyo examen no bajará de una hora.

Mr. Cambaceres, que es la persona que ha estudiado mas en Francia la interesante cuestion de la saponificacion de los ácidos grasos, su solidificacion y transformacion en bugas estéricas, ha descubierto que, substituyendo en la operacion que precede á la saponificacion en vez del ácido nítrico ó nítrico, concentrados los mismos ácidos mezclados con agua y ayudando la accion del ácido por un contacto prolongado bajo la influencia del calor, se aumenta la cantidad de materia grasa que pasa al estado sólido. Esta observacion completamente nueva, puede producir grande economia en la fabricacion de los ácidos grasos.

Ademas de las cinco cavernas ó grutas de huesos que se conocian en Sicilia desde los siglos XIV y XVI ha descubierto Mr. Famba otras dos cuya existencia se ignoraba completamente. Estas dos grutas, llamada la una de Perceó y la otra de San Teodoro, están situadas en las inmediaciones de Palermo; contienen huesos fósiles de mamíferos, paquidermos, roedores, pájaros, reptiles, etc. El célebre paleontólogo francés, M. Lartet, ha examinado estos huesos y ha reconocido que pertenecian á dos especies de vacas, una especie de caballo, hipopótamos, etc., etc. En Sicilia como en otras partes se ha creído durante mucho tiempo, que los huesos de estas cavernas eran de gigantes y que estos gigantes habian sido los primeros habitantes de la isla. Mezclados con los fósiles se

han encontrado algunos restos de industria humana.

Días pasados se han verificado exámenes en el colegio francés de Nuestra Señora de Loreto, presenciándolos entre otras personas notables el Nuncio de Su Santidad y el señor embajador de Francia. El salon estaba adornado con pabellones azules, blancos y encarnados y cubrian el pavimento delicadas yerbas y flores aromáticas. Así en la parte de música como en la de canto, dibujo y labores las niñas dieron pruebas de grandes conocimientos que honran mucho á la señora directora del establecimiento; es decir, á la Buena Madre, como la llaman sus discípulas. Entre las señoritas que mas se distinguieron citaremos, porque no recordamos los nombres de otras muchas, á las de Gallo, de Velasco, de Cros, de Madrazo, de Michans, de Atienza, de Sobejano y de Nicolo, á la cual regaló el señor embajador un preciosísimo libro.

En la iglesia parroquial de Robledo de Chavela hubo el día 1.º una solemnidad que conmovió dulce y profundamente á aquel piadoso vecindario. Ochenta niños de ambos sexos recibieron la sagrada Comunión con una solemnidad que da una idea muy ventajosa de la piedad del párroco, del profesor de instruccion primaria, de la autoridad local y de los vecinos. Las niñas estaban uniformemente vestidas de blanco, engalanadas con cintas de color y cubiertas con velos blancos tambien.

M. Pouchet ha dado cuenta á la Academia de ciencias de París de una larga serie de experimentos acerca de los cuerpos introducidos por el aire en los órganos respiratorios de los animales. En los pulmones y en los canales medulares de los pájaros ha encontrado: fécula bajo dos formas, cuerpos pequeños, restos de plantas, tegidos, etc. En los pulmones de un pavo real, encontró seda blanca, roja, verde, procedentes de las lujosas habitaciones donde habia permanecido.

Ha quedado constituida la comision que entiende en el proyecto de ley electoral, nombrándose presidente de ella al señor marqués de la Vega de Armijo y secretario al Sr. Salazar. Como el señor marqués no asistió á esta primera reunion por ocupaciones de su cargo, se encomendó al secretario se avisara con el presidente para que acordase el día en que de nuevo ha de reunirse la comision para saber el orden que el presidente piensa establecer en los trabajos. Sabemos tambien que muchos de los diputados residentes en Madrid piensan asistir á cuantas reuniones celebre la comision, deseosos de tomar parte en discusion tan importante.

El gobierno, segun hemos anunciado, ha adoptado todas las medidas necesarias para que inmediatamente ingresen en el tesoro español las sumas del primer plazo de la indemnizacion marroquí. El Sr. Echenique debió salir ayer con dos oficiales de la tesorería y diez cobradores, para hacerse cargo de todos los fondos. Diremos á los periódicos que mostraban una ilegítima impaciencia en este asunto (ñade La Epoca á propósito de este punto) que si las entregas que haga el gobierno marroquí son en plata, se necesitan diez dias cada menos para contar la suma de cien millones de reales, aun con el numero personal que el Sr. Echenique lleva á Tánger y Gibraltar. También acompañan al Sr. Echenique varios funcionarios de la casa de moneda de Madrid, á fin de examinar bien la calidad de estas.

Antesyer se celebró el enlace de la señora de Muro con el Sr. Cubillo, siendo padrinos de esta boda la señora viuda de Muro y el secretario de la audiencia, hermano del novio. Asistieron á ella como testigos los excelentísimos señores D. Alejandro Olivan y D. Juan Antonio Iranzo, D. Francisco Coello y D. Manuel de la Torre y Rauri. La medrina obsequió á los convidados con un espléndido almuerzo de veinticuatro cubiertos.

Han sido exigidas las noticias que habian circulado sobre graves desórdenes en Albania. El cónsul de Austria en Scodra, que se dijo habia sido asesinado, no ha sido ni insultado ni atacado. En Aidin no ha habido sublevacion alguna. Una partida de bandidos, que hacia mucho tiempo asolaba el país, ha sido destruida despues de un encuentro bastante vivo con los soldados del bajá, y este hecho ha dado origen á los rumores esparcidos sobre la situacion de la Albania.

Por haberse ausentado de esta corte el capitán general del distrito D. Enrique O'Donnell, se ha encargado interinamente del mando militar el general segundo cabo, señor conde de la Cañada, desempeñando á su vez este cargo, tambien interinamente, el general D. Pedro de la Bircena, comandante general de la primera division de infantería.

La fiesta dada anteanoche en el Eliseo Madrileño á beneficio de los pobres por las damas de nuestra aristocracia, fué tan brillan-

te y más si sabe que la anterior. Los jardines del Eliseo, iluminados por multitud de lindísimos faroles de colores, adornados de trofeos, banderolas y transparentes, favorecidos por lo mas selecto de la buena sociedad de Madrid, ofrecian un cuadro encantador á que daba realce la serenidad de una hermosísima noche. Los fuegos artificiales fueron escaseados y vistosos, y las bandas de música, particularmente la de ingenieros, animaron notablemente el espectáculo.

NOTICIAS DE TETUAN.—Como naturalmente hay cierta tendencia á pensar mal cuando se está lejos de la patria y rodeados de tan nuevos y sospechosos amigos como los que tenemos por aqui, sucedió que anteanoche llamaron mucho la atencion de todo el mundo los frecuentes tiros de espingardas hacia el lado enemigo del rio Guad el-Jedú. Y sin embargo, qué significaban todos aquellos disparos que parecian hacerse todos al redor de una foguera? No significaban, pues, sino la diversion mas inocente, y esto con el objeto de celebrar unas bodas en la noche misma de San Juan, que celebran todos los años y muy alegremente los moros.

También nosotros pudimos celebrar esa noche, puesto que como ya dije en mi anterior escrito, era la destinada para la inauguracion de este teatro, inauguracion suspendida por una indisposicion del general Morales, y que pareció muy bien á todo el mundo. Ya se vé: cómo podia parecer oportuno destinar para el comienzo de las zarzuelas la noche misma en que peligraba tanto la interesante vida del comandante en jefe del ejército de ocupacion de la colonia!

Porque la enfermedad, cuya invasion anunció ya en mi anterior artículo, habia llegado al máximo de su intensidad, y no tenia trazas de ceder fácilmente á la accion de los remedios. Por desgracia habia sucedido en este caso lo que suele suceder en otros casos, que no se habian aprovechado convenientemente los avisos. Porque esta enfermedad, como he dicho hasta el fastidio en mis viajes por todos los pueblos epidémicos, avisa siempre. Así es que en el caso en cuestion apareció el aviso. Pero como á pesar de las insinuaciones de los prácticos, no es fácil hacer gran caso de unos perros que muerden sin ladrar, usando el lenguaje que usa Tissot á propósito de ciertas enfermedades, naturalmente se trata ya de una enfermedad muy formal cuando el enfermo viene á ponerse bajo la direccion facultativa.

Afortunadamente en el caso en cuestion, á mas de que se trata de una persona verdaderamente animosa, robusta y de mucha fuerza de resistencia vital, ha sido tratado con todo esmero por facultativos tan dignos como el señor Cortina, notable por su clara inteligencia y por el aplomo con que procede en la eleccion de los remedios; como el Sr. García Vazquez, conocido por su ilustracion, por su tino práctico y que lo mismo que el anterior trata hace tiempo al general con istitud y con cariño; como el Sr. Bandis, que está siempre al nivel de todos los adelantos médicos; como el Sr. Roces, que posee el talento de observacion, etc., etc.

Y por lo que hace al tratamiento, aunque en un principio se emplearon la dieta, los antifebriles suaves, el cubitrato, de bismuto, los revulsivos, los nervinos, los antispasmodicos, etc., llegó un momento en el que fué preciso prescribir algun tónico neuro-estímulo que aumentase la fuerza de resistencia vital al mismo tiempo que se daba algun alimento líquido con el objeto de sostener las fuerzas radicales de la vida.

En estos momentos parece haberse declarado ya la mejoría, calmándose por consecuencia la ansiedad de los interesados por la salud del general, que bien puede decirse que es todo el mundo. Porque aunque se hayan distinguido de un modo especial á mas de los dignos profesores, las respetables autoridades militares y civiles y sus mas íntimos amigos, ha sido sin embargo muy notable y muy general el interés que durante los dias del peligro ha inspirado á los caballerosos corazones españoles la efectiva situacion de una señora y de unos niños.

En lo demás, aquí seguimos en plácida armonía. Los moros están muy lejos de querer disgustar en nada á los cristianos, habiendo recibido órdenes del mismo emperador, en las cuales se les encarga procuren complacer á los españoles en todo. Lo que por ahora se diga en contrario, porán ser fabulas inventadas quizá por los hebreos, que tienen un gran interés los infelices en fomentar ciertas noticias, por lo mismo que sienten mucho se aviece el día en que regresando todos los españoles á su patria, les dejen otra vez en su infortunio, hijo del despotismo, del insufrable despotismo de los mahometanos, que en ciertas costumbres parecen pertenecer á una sociedad en la que no haya un asomo de civilizacion.—ANTONIO F. PAN.

En las listas de donativos ofrecidos á Su Santidad, que publica el Boletín eclesiástico de Barcelona, figura el señor obispo por 20.000 rs. Entre los anónimos figuran una corporacion eclesiástica por 22.000; una señora marquesa por 6.000; una señora por 2.000, y un católico por 80.000.

S. M. el Rey ha remitido al Instituto agrícola catalan de San Isidro, la suma de diez mil reales vellon con objeto de destinársela á las atenciones de aquella ilustrada y distinguida corporacion, de la cual es sódico protector.

El sultan de Turquía para contestar á las demandas que se le han hecho, ha instituido un gran consejo de Hacienda encargado especialmente de fiscalizar los gastos públicos y acordar para el imperio un nuevo proyecto de organizacion de la Hacienda que se asemejara á las instituciones del mismo género que poseen los principales Estados de Europa.

Asegura un corresponsal de Paris que se tratan de construir en las costas de Francia numerosas obras defensivas. Se ha dado orden á los arsenales para que dirijan cañones en todas las direcciones del litoral. Marsella será la que especialmente participe de este reparto de piezas de artillería.

Se han distribuido en Málaga, á los quintos del regimiento de Valencia, ochocientos fusiles.

Parece que ha salido de esta corte el farmacéutico D. Casareo Martín Somolinos, con objeto de recorrer los países mas adelantados de Europa, y trasladar á España todos los conocimientos útiles y productos químicos que merezcan la consideracion de la ciencia, y cuyo uso ofrezca ventajas reconocidas por el arte de curar.

El director de la fábrica de armas de Oviedo, ha elegido al segundo maestro examinador en aquel establecimiento, para que vaya á Lieja á asuntos del servicio.

Dice El Clamor que se ha mandado á la empresa del ferro carril de Alar á Santander que haga la liquidacion de los intereses correspondientes al primer semestre del presente año.

Un pintor alemán, Mr. Amberger, dice que ha descubierto en Basilea, arrinconado en una tienda de trastos viejos, un retrato de Schiller, que habia permanecido desconocido hasta ahora. La semejanza ha sido reconocida por la hija del gran poeta, la señora baronesa de Gleichen. El gran duque de Sajonia-Weimar ha hecho su adquisicion, enviándolo al Schiller-Haus de Weimar.

Se han concedido 12.920 rs. para la construcción de varias obras en la escuela de Veterinaria en Córdoba.

Parece que el cuerpo legislativo francés, antes de dar por terminadas sus sesiones discutirá un proyecto de ley concediendo al príncipe Napoleón la mitad de la dotacion, que tenia señalada el príncipe Gerónimo. El príncipe Napoleón se establecerá en las habitaciones que ocupaba su padre en el palacio real, y aumentará en gran manera el tren de su casa.

Háblase en Paris de la aparicion de un folleto que llevará el significativo título: El Rhin y la Polonia, y que no dejará de causar cierta impresion en las actuales circunstancias.

Durante el mes de junio ha sido ascendido á oficial tercero del negociado central de las secciones de Fomento D. José Alvarez Terrón, y nombrados oficiales cuartos D. Timoteo de la Abnja, licenciado en jurisprudencia y D. Ignacio Herrera y Mateu.

Asegura el Adelante, periódico de Salamanca, que una respetable casa de Londres, á cuyo frente se hallan los señores A. Van Ghelwe, se ha dirigido á aquella diputacion provincial ofreciendo encargarse de la construcción de la línea férrea que partiendo de la general del Norte en Medina del Campo, ha de empalmar con la que se proponen ejecutar las provincias de Estremadura, pasando por Salamanca, por el tipo en que resulte presupuestada por una comision mixta de ingenieros nombrados por la diputacion y por el proponente para ejecutar su estudio.

Hace pocos días se ejecutó en las afueras de Chantada la pena de muerte impuesta á José Calvo (a) Corneta, casado, de veintiseis años de edad, natural de Zamora, vecino de Santa María de Vilela, distrito municipal de Camba-rodeiro, por la sala segunda de la audiencia de la Gorna, que conoció de la causa en tercera instancia, habiendo presenciado la ejecucion colocados en asientos sobre el cadalso y asidos cada uno á su madero por una argolla puesta al cuello. Los co-reos José Barrio, Jacobo Salgado y Angel Porto, comandados á cadena perpétua. Hé aquí el crimen que espío:

En la noche del 5 al 6 de enero de 1857 una cuadrilla de cinco malhechores escaló la casa de Manuel Porto, de Buzoa, pueblo que dista dos leguas de Lugo, y sorprendidos en sus lechos todos los individuos de la familia, fueron maltratados de mil maneras, ensañándose los criminales con el sexagenario Porto hasta el extremo de sentarle desnudo en un caldero enrojecido al fuego, porque se resistía á entregarles las crecidas sumas que le exigían. Al romper el día le dejaron lleno de quemaduras y otras diferentes lesiones, que ocasionaron su muerte en el 19 del mismo mes, robándole 300 y pico de reales en dinero y varias prendas de ropa.

Se ha concedido el Regium exequatur á Mr. Edwin Crooke, nombrado agente secular de los Estados Unidos en el puerto de Santa María, y á D. José Matricio, vice-cónsul de la Confederacion Argentina en Alicante.

La temperatura máxima de ayer fué de 25.

4 la sombra, y 31 al sol: la mínima fue de 12°.

La Opinión de Turin ha declarado ya francamente que el rey Victor Manuel no podría admitir las ofertas de Francisco II.

Desde la insurrección de Sicilia, escribe este periódico, desde la capitulación de Palermo, y ahora que la Sicilia está en vísperas de manifestar libremente sus votos, el Piemonte no puede adherirse a una alianza con Nápoles, que tendría por base la garantía de los territorios que el rey Francisco II ha perdido ya. El Piemonte no puede aconsejar a los sicilianos una cosa opuesta a sus deseos más ardientes: obrando así comprometería su porvenir, y por otra parte los sicilianos no realizarían consejos semejantes.

Se ha comenzado la recolección de cereales en la provincia de Huesca, dando resultados satisfactorios. También prometen ser abundantes las de vino y aceite.

S. M. la Reina se ha servido acceder a la solicitud de la diputación provincial de Pontevedra, autorizándola para que pueda presentar a S. M. como suscritora al ferrocarril de Galicia por la cantidad de tres millones de reales.

Ha sido nombrado por el emperador de los franceses cónsul general en Barcelona, en reemplazo de Mr. Julio Fleury, que pasa a Londres, el vizconde de Vallat, que actualmente desempeña el consulado de Belgrado.

El capitán general de Búrgos ha sido autorizado para que pueda ir a tomar los baños de Oatunada, situados en aquel distrito militar: durante la ausencia de esta autoridad, queda encargado del despacho de los asuntos ordinarios de la capitán general, el brigadier director, subinspector de ingenieros, D. Celestino del Piñago.

A propósito de los escrúpulos que muestran algunos periódicos acerca de si se llegará o no a efectuar el pago del primer plazo de la indemnización impuesta a los marroquíes, fundándose en que hasta ahora no hay mas que aviso del cónsul español en Tánger de que el dinero está dispuesto para entregarlo, El Diario Español dice lo siguiente:

«Los periódicos a quienes aludimos le darían a cualquier particular cualquiera semana de corteja y mas tratándose de una cantidad tan respetable; pero como por medio anda el gabinete ya la cuestión muda de carácter y a todo trance es preciso ser exigente siquiera para producir efecto.»

El reo ejecutado dias pasados en Chantada, hizo testamento y declaró que uno de los tres reos que presenciaron la ejecución con argolla era inocente, declaración que repitió al sentarse en el fatal banquillo.

Indica un periódico como probable la entrada del conde de Labrado en el ministerio portugués.

Dudamos que esta noticia se realice, no porque dicho señor carezca de títulos para desempeñar un puesto en dicho ministerio, sino porque se encuentra muy satisfecho de su cargo de embajador de Portugal en Londres y no creemos que se halla dispuesto a cambiar de destino.

La morosidad en el cumplimiento de las prescripciones legales que demuestran algunas sociedades mineras, ha obligado al señor gobernador civil, marqués de la Vega de Armijo, a dictar oportunas disposiciones para que cese la situación ilegal en que se hallan las mismas. Con este objeto ha amonestado a las referidas sociedades para que presenten en sus oficinas las escrituras adicio-

nales a la constitutiva, y una nota en que conste el día, hora y sitio en que se celebren las juntas generales: 2.º Las señas de las habitaciones en que se hallen establecidas las oficinas, y 3.º Las variaciones que ocurran en el personal de los mandatarios.

Apenas pasa día sin que tengamos que consignar en nuestras columnas un rasgo caritativo de S. M. la Reina. En la última semana ha mandado distribuir mas de seis mil duros entre varias personas enfermas y necesitadas, para que con la cantidad que les correspondía, puedan pasar a los baños en busca del alivio de sus dolencias.

Las noticias del imperio anamita, dice El Amigo de la Religión, son a cual mas desconocidas. En la misión dominicana del Tongking, treinta sacerdotes indígenas, es decir, mas de la mitad del número total, habían ya sucumbido. En el vicariato del Tongking occidental, administrado durante veinte y siete años por monseñor Retor, y tan floreciente ha poco, todos los pueblos de los cristianos habían sido arrasados, y los habitantes diseminados entre los idólatras. Cuatro sacerdotes indígenas fueron hechos prisioneros, y a esta hora habrán sufrido ya el martirio.

Los periódicos de la Habana dan tristes pormenores de la ejecución en aquella ciudad de los asesinos del Sr. Gonzalez Agüero. Los justiciados fueron Eulogio Prado (a) el Siciliano, Doroteo Valdés (a) Malanga, Cefirino Cárdenas (a) Severo, y D. Francisco Gimenez Zamora.

Gaminaron al suplicio y entregaron su cuello al verdugo, dando muestras de resignación y arrepentimiento. Mas de 20,000 personas presenciaron la ejecución.

De una carta del Serrallo escrita con fecha 26 de junio último, y publicada por uno de nuestros colegas, copiamos el siguiente párrafo:

«A las nueve de la noche del día de ayer, se presentaron dos moros en una choza habitada por dos cantineros con sus mujeres é hijos; los hombres no habían bajado todavía del fuerte, donde tenían la cantina, y las pobres mujeres, al ver a los moros á deshora, se asustaron; pero la mas anciana tuvo valor para ir al Serrallo a demandar auxilio.

Al momento fueron cuatro soldados y un cabo, logrando cojer a uno, el cual aparenta tener unos veinte años; otro consiguió escaparse por los barrancos a favor de la noche; no sabemos si su objeto era el de robar, ó quizá otro peor. La choza está situada en un barranco en medio del Serrallo y del reducto de Isabel II.

También han intentado llevarse violentamente algunos soldados que se han desviado del campamento. Es de presumir, que muchos de estos, a quienes se supone desertados, lo hayan sido arrastrados por estos bárbaros.»

Las Novedades que habia hecho algunas preguntas relativas a contratas durante la guerra, confiesa espontáneamente que la administración militar ha puesto dificultades para pago de los camellos de Orán y el expediente ha pasado al Consejo Real.

De otras cuentas añade que han sido pagadas, cosa muy natural, si se han encontrado justas.

Indica la conveniencia de que la administración militar publique una Memoria de lo gastado durante la campaña y no nos parece que eso ofrecerá dificultad alguna.

La administración no se asusta de la publicidad y la desea muy amplia.

Leemos en El Clamor Público:  
«El Reino, con una intención que no queremos calificar, porque nos pondríamos al

nivel de este periódico, ha supuesto que tiene parte en la empresa de El Correo de España una digna y respetable persona que es como es notorio alejada hace tiempo del terreno periodístico. Semejante noticia carece absolutamente de fundamento. La persona a quien sin duda alude El Reino, es completamente estraña a la empresa y redacción de El Correo.»

No hace mucho que El Reino, inmiscuándose en la vida privada de dos periodistas que tienen pendiente un contrato, supuso también que habian mediado entre ellos sobre el cumplimiento del mismo, disidencias que no ha habido, pues cada uno ha cumplido por su parte religiosamente los compromisos que habia contraído.

Como se ve, los hombres que mas abogan por el respeto a la vida privada y al hogar doméstico, no tienen inconveniente en invadirle cuando se trata de sus adversarios.

En cuanto al nombramiento del director de El Correo de España para un destino en Ultramar, solo podemos manifestar que lo ignoramos; pero que sabemos que dicho señor ha prestado durante su larga carrera buenos servicios al Estado, en la Península y en América, que justificarian su elección.»

La conducta del Reino, periódico que presume de mesurado, nos pareció poco conveniente: pero la persona a que se ha dirigido el ataque debe estar segura de que todo el mundo ha condenado el proceder de que ha sido objeto.

Auncia La Discusion que algo habrá encontrado en su periódico el ex-infante don Juan para preferirle al nuestro. Efectivamente, eso creemos nosotros; algo debe haber en La Discusion que despierte las preferencias del pretendiente cesante.

Continúa la langosta haciendo estragos en la provincia de Almería, habiéndose seguido hasta ahora arrinconarla en el término de Gador. Se han gastado en esta trabajosa operacion 19,994 rs. de los 20,000 consignados en el presupuesto provisional para calamidades públicas.

### TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

El correo de la Habana que hoy hemos recibido alcanza al 12 de junio. Las cartas y periódicos elogian contestes la administración del general Serrano, continuadora de la obra de progreso iniciada por el general don José de la Concha. Las obras públicas siguen en grande escala; se proyectaban otras nuevas y el estado de las rentas públicas era tan floreciente, que los sobrantes de fondos desde 12 de mayo á 12 de junio ascendían á diez millones de reales, de los cuales se han remesado ocho á Madrid, no habiendo podido hacerlo del resto por la subida que tuvo el cambio.

Como contundente contestacion á las calumnias del Morning-Post, se nos anuncia que era incesante la vigilancia de la esquadra para estorbar el tráfico de negros, y que eran ya bastantes las expediciones malogradas.

La prosperidad de la isla de Cuba es cada dia mas envidiable.

Parece que el consejo provincial de Alcabete ha hecho dimision.

Las Novedades indica, que despues de haber propuesto algunos ministeriales el nombramiento de un consejero, á quien el espíritu de partido califica de neo-católico, fué recibido este con tanto disgusto, que se quiso nombrar una comision que representara contra el gobernador.

No sabemos si esta version de Las Novedades, será la verdadera y única causa de la dimision de los consejeros: pero estamos seguros, porque conocemos la prudencia del

gobernador, que este ha debido tener ocasiones poderosas para dar curso á las dimisiones. En ciertas provincias, el caciquismo es un mal inveterado, y todo lo que tienda á desarraigarle, tropieza con grandes dificultades.

El 1.º del corriente fué dia de júbilo en Palencia, cuyos habitantes vieron por primera vez recorrer la línea férrea desde Alar del Rey hasta dicha capital la locomotora Palestina que antes de un mes llegará hasta Valladolid. La poblacion en masa concurrió á presenciar tan fausto suceso en pos de las autoridades y personas notables que habian sido de antemano convidadas. El gobernador civil interino Sr. Lopez Puga y el alcalde constitucional Sr. Espinosa, dirigieron al pueblo sentidas y oportunas allocuciones; hubo un espléndido banquete en que reinó gran entusiasmo y se distribuyeron limosnas entre los pobres.

Hoy reinaba Levante fresco en el Estrecho y habia marejada.

Tres dias han transcurrido desde el vencimiento del primer plazo de la indemnizacion de los marroquíes, y la oposicion pone el grito en el cielo porque no están ya los cien millones en la tesorería central.

Para cantidades de mucha menos consideracion se conceden algunos dias de cortesía en todas las plazas mercantiles: el ministro de Negocios estrangeros de Marruecos ha anunciado que la suma está disponible pero esto no basta á nuestros flamantes puritanos, de que se hayan enviado unas cantidades á Gibraltar y otras á Tánger deducen recelos y anuncian sospechas cuyo resultado será el mismo de tantos otros fatídicos anuncios.

El argumento mas intencionado que se hace es el de haber sacado de Mazagan los millones allí reunidos, pero como por atrasado que esté los marroquíes, no ha de faltar quien los illustre, probablemente habrá habido banquero que les advierta que en la enajenacion de la moneda reunida y su canje por letras hay en perspectiva un regular beneficio que no es despreciable para quien tiene sobre sí crédito tan enorme.

Quince por ciento de beneficio habia ofrecido una casa de Londres sobre el metálico dispuesto por los marroquíes, y hay quien asegura que este beneficio en cierta clase de moneda, puede pasar del veinte por ciento.

Véase, pues, porque á nosotros no nos admira esa insignificante tardanza, que bien podrá significar también el deseo de parte de los marroquíes de retardar el pago pero que se estrellará en la incontrastable firmeza del gobierno resuelto á exigir el cumplimiento del tratado al propio tiempo que dispuesto á oír en seguida reclamaciones que puedan ser atendibles y de comua conveniencia.

Ha sido puesto á disposicion del juzgado respectivo Juan Castañera y Roca, por tratar de sublevar á los trabajadores del ferrocarril del Norte, seccion de la Moncloa, escitandoles á que pidiesen el aumento de jornal, cuyo incidente quedó terminado, y los operarios dedicados á sus faenas luego que se verificó la detencion de aquel.

Han sido capturados por la Guardia Civil seis hombres que estaban riñendo en el arroyo Abroñigal, entre ellos tres heridos, uno de consideracion, los que en el acto fueron trasladados al Hospital general, y los demás á la cárcel, á disposicion del juzgado respectivo.

En el incendio ocurrido en la real Casa de

Campo se han quemado los pastos existentes en una estension de tres cuartos de legua, á pesar de los esfuerzos y disposiciones adoptadas para su estincion.

El correo ordinario trae de Méjico la noticia de la llegada del Sr. Pacheco: habia salido á recibirle en un coche del gobierno el cónsul general, y nuestro embajador fué acogido con vivas demostraciones de simpatía.

Aunque el telégrafo ha anticipado los sucesos, por el correo ordinario hay relacion de lo ocurrido desde el 10 al 28 de mayo.

Esperábase el encuentro entre las fuerzas beligerantes de Miramon y Uruga, del cual pendia la suerte de la capital.

El general Miramon tenia su cuartel general en Trapuato con unos 6,000 hombres y 30 piezas de artillería. Las fuerzas de Uruga eran mas en número.

En Guanajuato, donde entraron los constitucionales, estuvo Miramon á punto de ser sorprendido.

En Méjico se anunciaban todos los dias armadas y pronunciamientos, pero lo único cierto eran las prisiones de partidarios de Zuloaga.

En las tropas de Miramon no habia el mejor acuerdo.

La inseguridad de los caminos era completa, los robos muy frecuentes.

El primer banquero de la república J. B. Techer, se ha presentado en quiebra: su pasivo es cerca de cinco millones de duros, el activo es casi doble, pero no por eso están tranquilos los acreedores.

Estas eran todas las noticias á la fecha de las últimas cartas.

No ha vuelto á decir nada el telégrafo, acerca de la crisis ministerial portuguesa: creemos que las probabilidades para formar el nuevo ministerio, están á favor del marqués de Soule; quien recientemente ha sido nombrado caballero Mayor.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado á 49.15 al contado y la diferida á 40.45 al contado y 40.70 á fin del corriente. La amortizable de primera ha seguido buscada á 20.50 y la de segunda se ofrecía á 17.50 céntimos baja. La deuda del personal continúa á 12.35. Las acciones de carreteras de abril de 4,000 rs. siguen hallada á plata á 93.75, las de 2,000 á 94.50, las de junio á 94.25, las de julio se ofrecían á 93.50 (25 céntimos baja) y las de agosto se publicaron á 98 (75 céntimos alza.) Las acciones de obras públicas, han sufrido una baja de 10 céntimos, quedando hoy á 93.25, las del canal de Isabel II continúan solicitadas á 106.25, las obligaciones del Estado han hallado dinero á 92 (1 por 100 alza) y las acciones del Banco de España siguen á 200.

Las últimas noticias de Tetuan son del 3: el general Rios seguia regular: se le habia presentado una herupcion que secreta término de la enfermedad.

Acabamos de recibir el importantísimo DESPACHO siguiente:

Gibraltar 4.—Anoche fundó el vapor «Earl-of-Lonsdale» procedente de Mazagan: trae 1594 cajas de dinero en oro y plata: no se sabe á punto fijo la cantidad: se deposita en el consulado de Marruecos: viene al cuidado de Hadji-Mohamed Besharem. Esta cantidad forma parte de la indemnizacion de guerra.

Éra Armando de mediana estatura pero de constitucion sana y robusta: su pecho ancho, sus miembros fuertes sin ser pesados: tenia por fu la desenvoltura graciosa de un cortesano al par que la salud y el vigor que dan los ejercicios del cuerpo á los campesinos. Sus ojos azules y sedosos cabellos manifestaban un carácter dulce y complaciente. Empero un aire de reflexion corregía lo que pudiera haber de demasiado candoroso en su regular fisonomía y á la primera vista se podía sospechar que fuera Armando mas frío y reservado de lo que suelen los jóvenes de su edad. Asi es que los arrebatos de que diera muestra en presencia de su madre á quien no viera en un año porían parecer extraordinarios á los que le conocian y quizá esta observacion es la que despertara los celos de Rosaifa. De todos modos Armando pasados los primeros momentos, recobró su apostura grave y reservada y se acercó sucesivamente á las diversas personas que allí estaban.

Ya sabemos como fué recibido por una de ellas y el pobre mozo se quedó desconcertado con aquel acogimiento glacial que estaba muy lejos de esperar. La viuda que seguía en todo el ejemplo de su hija, creyó deber recargar mas la frialdad de Rosaifa y confesó á los cumplimientos del mozo.

—¡Salud, señor Armando, ¿ya veris de Paris? por eso no volveréis mas venís: porque con dinero todo el mundo puede ir á Paris. En cambio dió Paturó un vigoroso apretón

de manos al recién llegado, y le dijo sacudiéndole el brazo fuertemente:

—Mucho celebro veros, Sr. Armando, y á fé que desaba vuestro regreso. Vos solo tenéis el don de distraerme de los pesares que me devoran...

—¡Ah! esos pesares misteriosos cuya causa nunca habeis querido decir! Todavía dura eso, amigo Paturó, preguntó Armando ategremado.

—¡Todavía! respondió trágicamente el labrador elevando los ojos al cielo. Pero no hablemos de eso, continuó mudando de tono, ya estais de vuelta y dicen que sois prodiosamente sabio en componer los brazos y las cabezas rotas: mejor, ¿puede que hagais falta por acá! Qué partidas de caza y pesca hemos de armar! Este año tendremos otro compañero, Mr. Teodoro, un huésped que yo tengo y que es el mejor cazador que he visto en mi vida... ¡Oh! ya veris á Mr. Teodoro y á buen seguro que nos falten ánades salvajes...

—¿É á caza con vos, señor Armando? preguntó Zebedeo con tono suplicante.

Sabemos ya que Zebedeo era un muchacho de quince á diez y seis años, de baja ralea y cuyos hábitos errantes y vagabundos eran célebres en todo el Marais. Una yola, una cabaña y algunas redes componian toda su fortuna, y sin embargo jamás se le habia podido decidir á fijarse en una habitacion. No teniendo hazo alguno ni de interés, ni de sangre, aquel infeliz de imaginacion débil y obtusa, no tenia cariño sino á una persona

—Ya se ve, señor cura, esos señores de las ciudades no suelen ser tan devotos como nosotros.

—Peor para ellos; ¿pero sabeis al menos cómo se llama?

—Ya lo dije, Teodoro.

—Teodoro! repitió una voz débil, parecida á un eco.

Era la de Clara, á quien este nombre habia chocade, y miraba á su hermano con ansiedad.

—No seas niña, dijo el eclesiástico por lo bajo: si es un amigo de Paturó?

Mad. Clara exhaló un profundo suspiro, y se volvió sonriéndose tristemente como arrepentida de una distraccion inescusable.

—No importa, prosiguió el cura, hablaremos de vuestro señor Teodoro, y veremos si el misterio de que hace alarde no envuelve algun designio malévole...

Pero me parece, continuó mirando en torno suyo, que se va haciendo hora de que volvamos á la Duna. Armando debe estar cansado, y supongo que no le pesará referar el estómago.

—¿Quién sabe, querido tío? dijo el jóven mirando á Rosaifa, que hasta entonces habia estado explicaciones.

—Decis bien, señor cura, saltó Rosaifa aparentando alegría, pero sin alzar los ojos: el Sr. Armando debe estar desoso de quedarse a libertad con su madre... y con vos, lejos de estranos é indiscretos. Vámonos.

—Si la respetable compañía quiere hacer-

—Me parece que despues de lo que acaba de hacer y decir M. Paturó, no estará muy propio á conducirnos en su barca hasta el pueblo, conforme nos ofreciera en casa de Nicolás... Conque si el señor cura nos da su permiso, volveremos todos juntos.

Con mucho gusto, hija mia, dijo Clara mordiendo los labios para ocultar una sonrisa; pero habrá que esperar...

—No importa, esperaremos.

Otra señal de inteligencia hizo Clara á su hermano, mas Rosaifa no echó de ver nada. A pesar de su destreza, habia sido adivinada por una mujer cuya penetracion tuviera mas ocasiones de ponerse á prueba.

Paturó, que se habia quedado tan fresco desde que la niña se arreglara, se acercó al tiempo que la viuda de Martin, para quien eran órdenes los caprichos de su hija, se disponia á saltar de la barca.

—Corriente, dijo con jovial acento: me gusta que se hable en razon, y mas en presencia de las personas que merecen estimacion y respeto, que sino... señora Martin, ya que os habeis convertido, no he dicho nada, olvidad mis palabras un poco acaloradas, y si no habeis mudado de parecer, ireis en mi yola como acordamos... con el permiso, si entiende, de Mad. Clara, y del señor cura.

—Mil gracias, M. Paturó, dijo Rosaifa secamente, mi madre y yo pensamos volvernos a pié.

—Si, si, añadió la vieja, que de la frialdad de su hija con Paturó traslucía que aun no era

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—El beato Miguel de los Santos y Santa Toa, mártir. Canto divino para memoria.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de señoras Descalzas Reales...

En Santa Catalina de los Donados, Santa María, San Gregorio y capilla de Palacio habrá misa cantada, y por la noche ejercicios en los oratorios de costumbre.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Peligros, en el Sacramento, Tercerías ó Santo Tomás.

Mas bailes.—Con el título de la Juventud Vascongada se ha inaugurado una nueva sociedad de baile en la Huerta de España...

El Museo Militar.—Se ha publicado el número 34 de este periódico, que contiene lo siguiente:

Testo.—Crónica interior y exterior de la semana.—Isa de Fernando Póo.—Eclipse del 18 del actual.—Noticias de Tetuan.—Episodio de la guerra de Bretaña.

Grabados.—Defensa de una barricada en Palermo.—Ataque de la plaza real de Palermo por el pueblo.—Vista de Tánger tomada desde el mar.—Entrada de los vapores españoles Vasco Núñez y Leon, en el puerto de Tánger.—Torre de Tánger.—Casas construidas por nuestras tropas en el campamento del Serrallo.

Pormenores de un crimen.—El marido que en la madrugada del sábado 30 de junio quitó la vida á su esposa, se llama Ramon Piquer, de oficio zapatero, y acomodador de la Plaza de Toros, que vive en la calle del Meson de Paredes, núm. 74, cuarto tercero. El lance, según la Esperanza, pasó de la manera siguiente: El agresor, cuyos antecedentes agravan su situación, se retiró á su casa á las dos de la mañana de dicho día, y la desgraciada mujer, llamada Vicenta Medel, á quien todos sus conocidos aborran, disgustada con este género de vida, le reconvinó fuertemente, diciéndole que la era imposible vivir con un hombre de semejante conducta, y que antes que seguir así, prefería arrojarse al Canal. La contestación del marido fué abrirle la puerta, y empujarla para que saliese y fuera á hacerlo.

Habiendo la infeliz salido al corredor, se puso de espaldas junto al antepecho del mismo, desde donde seguía disputando con su marido. Encolerizado este, se acercó á ella, la cogió por las piernas, y según estaba la arrojó al patio, donde murió desecada. Hallábase la desventurada en cinta de meses mayores, y hubo la desgracia de que, por no haber á la mano un facultativo, no pudo hacerse la operación cesárea, que de seguro habría salvado la criatura.

Los vecinos, que habían despertado desde el principio de la escena, viendo que el asesino bajó la escalera, abrió la puerta principal y se iba calle arriba, principiaron á dar voces, y acudiendo á ellas varios individuos, lograron que fuese detenido en la plazuela del Progreso, desde donde se le llevó á la cárcel del Saladero.

Anto continuo se presentaron á levantar el cadáver el juez de primera instancia y el promotor fiscal del distrito de la Audiencia, Sres. D. Gregorio Rozalen y D. José Muñoz y Alax, quienes sin perder momento y desplegando una actividad extraordinaria, dieron principio al sumario, y á pesar de haber examinado muchos testigos, lograron concluir al anochecer de aquel día.

En seguida se pasó la causa al promotor fiscal, y el celoso Sr. Muñoz la devolvió el lunes con el escrito de acusación; de suerte que el proceso se halla ya en poder del defensor del acusado. Este negó desde luego el hecho; mas poco puede aprovecharle su negativa, hallándose probado el homicidio con multitud de testigos contestes. Así es, añade La Esperanza, que, según nos han dicho, se pide contra él la última pena en garrote vil.

Teatro Real.—El periódico italiano Il Pirata, de Turin, inserta en uno de los últimos números, la lista de los artistas que componen la compañía lírica de nuestro teatro Real para la próxima temporada. Hé aquí los nom-

bres de dichos artistas: primas donnas, señora Lotti, la Sarolta y Sra. Calderoni. Tenores: Fraschini y Puffiani Rogni (sobrino del anterior); Barbonas; Giraldo y Marra. Bajos: Bouche. Los ajustes han sido hechos por el agente teatral en París Sr. Galeotti.

Sumario.—Se ha terminado el sumario formado por un juez de primera instancia de esta corte al hombre que precipitó por una ventana á su mujer en la calle del Meson de Paredes. Pronto se señalará la vista de esta causa, que no dejará de ofrecer cierto interés.

Torre de los Lujanes.—Ya se ha hecho la tasación pericial del edificio llamado Torre de los Lujanes, que trata de conservar el gobierno como un monumento de nuestras glorias. Al efecto se comprará al señor conde de Oñate á quince hoy pertenece.

Por tanto.—Tratando ayer mañana un arriero en la calle de la Justa de cambiar un billete de dos mil reales, fué, por su tontería y falta de precaución, víctima de cierto pillan, que ofreciéndose á llevarle y traerle el dinero, solo cumplió la primera parte.

ANUNCIOS.

NOTABLE ECONOMIA PARA LAS señoras.—Elegantísimos trajes de barés á volantes á 76 y 80 rs., cortos de legítima tela del Norte, puro lino, 12 varas y dos de forro, 50 rs.; pitas escocesas, propias para traje de mañana y viaje á 3 rs. vara, muselín para visillos, con cenefa y sin ella á 2 1/2 reales vara. Gran rebaja en la ya conocida pañolería de granadina y barés; lindísimos percales claros y oscuros gran surtido á 2 reales; amburgos para enaguas y camisas, piezas de diez varas, 18 rs.

Postas, 11. El Diamante.—(A. 6 y 7 m t.)

UN JOVEN APROBADO DE LOS CUATRO años de la escuela de comercio, desea una ocupacion con sueldo equitativo, en una casa de giro ó en la contabilidad de algun almacén. En la CORRESPONDENCIA darán razon.—(0 m t.)

TIENDA.—Se cede la de la calle de Milanese, número 1. En la misma darán razon. (miér. y vier.)

CALLOS Y OJOS DE GALLOS DE LOS pies.—Estos desaparecen hasta las raíces, untándolos con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa: se descausa de esta molestia en cuanto se usa, y se vende á 4 rs. bot. en su casa calle de Preciosos, núm. 53, bajo; tambien vende á 20 reales el Manual que contiene el método de hacer dicho bálsamo y aplicarlo en los males, y es tan eficaz que los corrige instantáneamente. Los dolores de cabeza, de estómago, vientre y tercianas que suelen en ocho minutos desaparecer con el radicalmente. (3 m. 4 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la fábrica de jabones que se halla en la travesía de las Visillas, núm. 17, antes de la P. or, se despacha jabon de buena calidad, á 30 rs. arroba y á diez y ocho cuartos por libras, siendo blanco y de pinta al estilo de Sevilla.—(0 m. 1 t.)

MATEMÁTICAS Y DIBUJO LINEAL.—Un jóven que concluye el próximo año una de las carreras especiales, dará lecciones de dichas materias en su casa ó en las de los discípulos.

Informarán calle de la Luna, núm. 4, comercio de telas.—(0 m. 1 t.)

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Gid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélices de grandes dimensiones, Berenguer, Almagar, Ter, Europa, América, Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana.

Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ. Salen de Marsella el jueves, Barcelona el domingo, Valencia el lunes, Alicante el martes, Almería el miércoles, Málaga el jueves. Regreso, sale de Cádiz el lunes, Málaga el martes, Almería el miércoles, Cartagena el jueves, Alicante el viernes, Valencia el sábado, Barcelona el martes. Llega á Cádiz el viernes. Llega á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipación.

PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miér. y Vier. t.)

LA AURORA DE LOS PIANISTAS, Recopilacion graduada de los solfeos y melodias de los mejores actores conocidos hasta el dia, por C. MARTIN y BERNIERES. NUEVO SISTEMA para aprender simultaneamente y en poco tiempo el SOLFEO Y EL PIANO. Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud, ha parecido al autor de este método un deber el dedicarlo á los colegios de España, porque generalmente en ellos es corto el tiempo que se dedica al estudio de las artes de puro recreo.

La claridad, precision y novedad de los muchos ejemplos que contiene este método, y lo bien graduado que está, lo ha hecho adoptar ya en la mayor parte de los establecimientos de la península y ultramar, donde está dando los mas lisonjeros resultados. Se halla de venta en el gran almacén de música de G. Elvira, calle del Correo, n.º 4.

VAPORES-CORREOS A. LOPEZ Y C. A.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París. SALIDAS DE ALICANTE.

Para Barcelona. Todos los miércoles y viernes. Para Marsella. Todos los miércoles. Para Málaga y Cádiz. Todos los sábados. Harina de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid al muelle de Barcelona, reales 3,90 y, y lana rs. 4,30 arroba castellana.

Para estos y demás trasportes, dirigirse á D. Julian Moreno, Alcalá, 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Se espiden billetes directos para Málaga, Cádiz, Barcelona, Marsella, Lyon y París, en el despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, 30.

EL DUENO DEL ESTABLE.

cimiento la Estrella del Norte, acaba de recibir un abundante surtido en artículos de vajaje, entre estos hay buena coleccion de pasesores para señoras y caballeros, desde 20 á 500 reales los primeros, y de 40 á 1.000 los segundos. Háñese de venta á precios fijos, en la calle de Caerlas, núm. 37, despachos, tienda y cuarto principal. (D. 00, 00 y 2, Ho.)

LOS AFICIONADOS AL BUEN CAFÉ que han probado los de la COMPANIA COLONIAL, dicen todos que estos son inmejorables en aroma, fuerza y economia. Con una onza, que cuesta medio real, se hacen tres tazas de un café delicadísimo, mientras de cualquier otro café molido, solo se sacan dos. Estas ventajas resultan de las clases selectas y mezcladas que se emplean, y del método especial de tostado sin evaporacion que la COMPANIA sola posee en el Reino. Hay tres clases á 8, 9 y 16 rs. libra; se conservan facilmente por estar puestas en paquetitos forrados de estaño, los que van cerrados con el sello de la COMPANIA. DEPOSITO CENTRAL, MONTERA 16. Hay rebaja para los establecimientos de consumo y de expendicion. Se manda á provincias.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. . . . . 24 horas. Valencia á Oran. . . . . 36 horas. Madrid á París. . . . . 66 horas. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermand, Mar. 98.

PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN MIRIÑAQUES, Calle del Desengaño, número 11, comercio de sedas.

¿Quién puede dudar que el miriñaque de buena forma se ha hecho indispensable á la adopción de las señoras, por su ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA? ¿Quién duda que el miriñaque bien hecho y con buena forma, viste muy bien y con elegancia? ¿Quién duda que es cómodo, porque evita el llevar cuatro ó cinco pares de enaguas, que tanto molestan por el mucho peso? ¿Y quién puede dudar que es económico, porque evita el lavar, planchar y almidonar tantas enaguas? Así es que cada día se va reconociendo mas y mas por las señoras, que los miriñques de buena forma reúnen las tres cualidades: ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA, y reconociendo estas grandes ventajas para las señoras, el dueño de este establecimiento ha traído de París y ha confeccionado en esta corte un gran número de variados surtidos, de cuantas formas son convenientes; sus precios son: para niñas: á 6, 8, 10, 12, 15, 17, 20, 25, 30, 35 y 40 rs.; para señoras: de jaula, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 60, 70 y 80 rs.; de peral rizados, á 20, 25, 30 y 35 rs.; de varias clases de telas de nesgas y formando coita, á 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100 y 120 rs. NOTA.—Cada miriñaque tiene una etiqueta para que no se confundan con los de otras partes.—(0 m. 1 t.)

ANTIGUA CASA DE LA VIUDA DE Cornejer, fabrica de bastones, paraguas y sombrillas, hoy de Felipe Bouyges.—Carrera de San Gerónimo, núm. 28. Bastones á 2 rs. Paraguas de seda á 40 rs. Sombrillas á 12 reales.—(mar. y miér. juhe.)

PIANO.—Se vende uno casi nuevo en la calle de la Concepcion Gerónimo, núm. 13, cuarto principal de la derecha. Se puede ver desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.—(3 m. 4 t.)

NUEVO ALMACEN DE SEDERÍA EN la plazuela del Angel, núm. 1.—Trajes negros de glasé de tres y seis volantes, á 300 reales. 11. de glasé de color á 210, 330 y 400. 14. de dricú negro á 220. Gros negro á 17, 19, 23. . . . . Imp. de La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

CLARA, NOVELA. ocasión de perdonar al villano, por esta vez nos pasaremos sin vuestra yola, que á Dios gracias no faltan en casa y si queremos... —Bueno, dijo Paturo picado: grandísimo cuantito os dé gana; pero cuidado con la lengua: puede costar cara.—Pati, ya que todo el mundo se queda aquí yo tambien me quedo. Así como así me parece que las aguas llevan una rapidez de mal güero y no me estrañaría que se hubiese roto algun dique. —No será difícil dijo el cura: jamás he visto tanta corriente, y las aguas siguen subiendo. —¿Habría peligro? preguntó Clara con inquietud. —Paturo meneó la cabeza descontento. —¿Quién viene? exclamó entonces Rosalía, con una viveza extraordinaria, indicándole con el dedo una yola que desembocando de un canal lateral, acababa de entrar en el grande. Todas las miradas se inclinaron á aquel lado. La pregunta de Rosalía era ociosa cuanto menos, porque la muchacha habia conocido perfectamente á los que se acercaban. —¿Hé están! Armando con Zebedeo! exclamó Clara fuera de sí; es mi hijo.... nos vel Armando!

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 39 como Mr. Teodoro, su huésped. Zebedeo miró á Armando, pero Armando no estaba allí ya; se habia separado sin duda para abrazar otra vez á su madre; pero en realidad para accechar la ocasion de dirigir á Rosalía algunas palabras en voz baja. Pero lo que Paturo habia dicho del forastero que tenia en su casa, escitó la atencion del abate de San Lucas. —¿A propósito, maese Paturo, ¿quién es M. Teodoro que vive en vuestra casa y de quien me han hablado algunas veces? ¿Ha venido á algun negocio? Me estraña su presencia. —A fé, señor cura, que lo que puedo decir es que pagó exorbitante su hospedaje por quince dias. No es voinglero y pasa el tiempo cazando, lo cual me hace suponer que si Marañón ha venido únicamente á hacer la guerra á los duques y á las gabinas acáticas. Cuando vino yo tambien tuve curiosidad de saber quién era; pero desde que M. Grandchamp, el curia mas rico y mas estimado de San Lucas, vino á visitarle y me le recomendó altamente, ya no tuve recelo y dejé que M. Teodoro hiciera en mi casa su santa voluntad. Lo que puedo decir es que él ha muerto la primera chocha de la temporada á cien pasos con perdigones. ¡Vaya un tiro!

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 38 en el mundo, á Armando. Este cariño databa del tiempo en que el jóven vagabundo y el hijo de Mad. Clara eran niños y en que Armando repartía el pan de su almuerzo con el mendigo medio desahado. Zebedeo, que así le llamaban, consagrara á su infantil bienhechor una de esas amistades ciegas, una de esas pasiones á toda prueba de que hay menos ejemplos en la raza humana que en la canina. Cuando Armando no estaba en el país, su fiel compañero se veía triste, sombrío y emprendía un género de vida solitaria y salvaje. Pero cuando las vacaciones traían al estudiante, tornaba á aparecer de repente Zebedeo, le seguía como su sombra, obediente como un perro á la menor palabra, á una seña. El habia sido el primero en saber la llegada de Armando y se había esperado en su yola hasta la ciudad vecina. Armando por su parte miraba con el mayor interés á aquel pobre perro de inteligencia y de fortuna que se le aficionara tan enteramente; se habia constituido en defensor suyo, en su apoyo y á sabiendas no le hubiera usado el menor pesar. —Per supuesto que vendrás, querido, dijo: ¿podría yo asistir á una partida en que tú no estuvieses? El jóven le dio las gracias con una sonrisa de orgullo y alegría, al paso que Paturo marcaba la dándose importancia, que ignoraba si Zebedeo habia recibido una induccion conveniente para ir en compañía de una persona

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 35 mente la manga del vestido de Mad. Clara, no pudiendo contener el ímpetu de gozo interior: en aquel momento cesó la sambah. —Guían la yola, que se acerca á vólez, dos jóvenes que maniobraban con igual destreza y un afán igual. El uno, gallardo mozo, en elegante traje de camiso, se olvidó un instante del remo para mirar á los que le esperaba en la orilla y hacerles con la mano un saludo afectuoso. En el ínterin continuaba remando con ardor su compañero, vestido miserablemente, pálido y flaco; tardaron poco en estar al alcance de la voz, y Armando pudo dirigir algunas palabras carinosas, que le fueron contestadas con gritos de alegría. Cuando solo unos diez pies separaban la barca de la orilla, el aturdido clavo la péliga en la arena, sirviéndose de ella para poerse en tierra de un salto. Su madre no tuvo tiempo para asustarse; le tenia en sus brazos antes de haber podido criticar esta prueba de agilidad, y él decia llorando de júbilo; ¡Madre! ¡madre mía, cuanto me alegro de veros! —¿Armando, querido hijo! ¡Ya no me dejarás mas! nos lo has prometido. —¡No, no, nunca, madre mía! —Contemplaba este cuadro Rosalía, pálida y muda, murmurando: —¡Ella siempre! ella la primera en todas partes: y eso que me ha visto. —Y cuando Armando arrancándose de los brazos de su madre y de su tío, se acercó á ella con interés, le hizo un saludo ceremonioso que le dejó helado.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 39 como Mr. Teodoro, su huésped. Zebedeo miró á Armando, pero Armando no estaba allí ya; se habia separado sin duda para abrazar otra vez á su madre; pero en realidad para accechar la ocasion de dirigir á Rosalía algunas palabras en voz baja. Pero lo que Paturo habia dicho del forastero que tenia en su casa, escitó la atencion del abate de San Lucas. —¿A propósito, maese Paturo, ¿quién es M. Teodoro que vive en vuestra casa y de quien me han hablado algunas veces? ¿Ha venido á algun negocio? Me estraña su presencia. —A fé, señor cura, que lo que puedo decir es que pagó exorbitante su hospedaje por quince dias. No es voinglero y pasa el tiempo cazando, lo cual me hace suponer que si Marañón ha venido únicamente á hacer la guerra á los duques y á las gabinas acáticas. Cuando vino yo tambien tuve curiosidad de saber quién era; pero desde que M. Grandchamp, el curia mas rico y mas estimado de San Lucas, vino á visitarle y me le recomendó altamente, ya no tuve recelo y dejé que M. Teodoro hiciera en mi casa su santa voluntad. Lo que puedo decir es que él ha muerto la primera chocha de la temporada á cien pasos con perdigones. ¡Vaya un tiro!